20 pinions - Météo

Courrier des lecteurs

Tribune Genine
18-12-20

Soyons solidaires avec les EMS

Lettre du jour

Genève, 17 décembre «Le respect de la dignité d'une personne âgée vulnérable et fragile est la ligne dont les EMS ne s'écartent pas.» Cette phrase de la Fédération des EMS de Genève propose une autre vision de la vie en EMS que celle récemment décrite par certains médias, créant une réelle souffrance tant chez le personnel que chez les résident es et leurs proches.

Les résidences sont des lieux de vie, où les résident es partagent repas, activités, espaces communs et reçoivent aussi leurs proches. La Covid-19 a brutalement changé la donne. Les EMS ont dû composer avec les exigences de protection accrues dues à la fragilité des pensionnaires. Les effets délétères de l'isolement des personnes âgées et leur besoin vital de garder des liens sociaux sont apparus dès le printemps 2020.

Le virus avant affecté et dimi-



nué le personnel, il a fallu faire face avec des effectifs souvent réduits.

Malgré un engagement sans relâche de leur part, beaucoup de personnes âgées ont été atteintes par le virus, les plus vulnérables en sont décédées. Les équipes sont profondément touchées de les voir partir dans un tel contexte. Bien qu'ils appartiennent au réseau de soins du canton de Genève, les EMS ressentent un certain isolement. Car la prise en charge de personnes âgées en perte d'autonomie ou dépendantes n'est ni valorisée ni reconnue comme essentielle par une société dont ces aîné·e·s sont pourtant les bâtisseurs.

Nous remercions donc chaleureusement le personnel de tous les EMS, avec un message d'admiration et de reconnaissance pour le travail accompli quotidiennement. Dans le contexte particulièrement éprouvant de la Covid-19, mais aussi lors des périodes plus calmes.

Nous aimerions renforcer la solidarité envers les personnes âgées, souvent discriminées. Il importe de défendre leurs intérêts, mais aussi ceux des personnes qui s'en occupent en institution et à domicile.

Nous demandons aux autorités cantonales de tutelle de valoriser plus explicitement encore le rôle du personnel engagé, et de reconnaître les EMS comme l'un des maillons indispensables de la politique pour la vieillesse.

Maria Bernasconi, présidente des EMS de Lancy (FCLPA), et Jacqueline Cramer, présidente de la Fondation pour l'accueil et l'hébergement depersonnes âgées (FAHPA)